



irasema.andres@razon.com.mx

BMV en 2014

» **Cuentas Claras** | Por Irasema Andrés Dagnini

En la última sesión del año, el Índice de Precios y Cotizaciones subió 0.30 por ciento para ubicarse en 43,145.66 unidades, nivel que significó para el ejercicio un avance nominal de 0.98 por ciento y una fuerte pérdida de 10.64 por ciento en dólares.

Sin embargo, el Índice de Mediana Capitalización ganó 8.23 por ciento y el índice para **FIBRAS (BMVFibras) 15.98 por ciento**, en pesos.

Por sectores, el de telecomunicaciones y el industrial reportaron los mayores avances (9.83 y 12.01 por ciento) mientras que el de salud y materiales las mayores pérdidas (8.38 y 5.63 por ciento), para el último, el deterioro fue por un entorno global combinado de una baja demanda de materias primas por el débil crecimiento y por una amplia oferta de producción que provocó un descenso en el precio de los commodities.

Las acciones de **GRUMA** e **IE-NOVA** destacaron por la demanda que tuvieron, por resultados financieros favorables y expectativas de crecimiento, y un **alza en su precio de 59.3 y 41.5 por ciento respectivamente**; seguidas por **GAP** y **TLEVISA** que subieron 37.8 por ciento (cada una) y **ELEKTRA** con un 26.7 por ciento. En cambio, los títulos acciona-

rios con mayores pérdidas fueron los de **ALPEK**, con un descenso acumulado de 36.4 por ciento a 18.88 pesos por acción; los de **ICA** con una baja de 33.2 por ciento; **LAB** cedió 23.4 por ciento; la contracción de **KOF** fue de 19.8 por ciento y la de **ICH** de 19.2 por ciento, emisiones que registraron la mayor presión de posiciones cortas en el último trimestre.

El mercado mexicano tuvo un desempeño similar (mejor) que su principal competidor regional, la bolsa de Brasil, que obtuvo un rendimiento negativo en dólares de 13.81 por ciento, pero muy distante a las ganancias acumuladas en Wall Street, de 7.52 por ciento para el promedio industrial Dow Jones y de 11.39 por ciento para el Índice Standard & Poor's 500.

La evolución del mercado reflejó los problemas de crecimiento interno de las empresas, como consecuencia de un menor consumo familiar, derivado del impacto del ajuste de la política

fiscal para 2014, que restringió el gasto privado, así como la lenta

aplicación del gasto de gobierno que limitó la generación de empleo. La inflación fue otro factor que jugó en contra del crecimiento de la demanda interna.

Asimismo, Bolsa Mexicana de Valores absorbió la volatilidad internacional de los conflictos geopolíticos de Rusia y la desaceleración económica de China, Japón y Europa.

Por otro lado, resintió la salida de algunos de sus participantes ante la expectativa de mediano plazo de mayores niveles de rendimiento en la renta fija, a partir del esperado incremento en la tasa de referencia del banco central de Estados Unidos, así como de quienes buscaron cobertura de riesgos en bonos estadounidenses por el descenso repentino del precio del petróleo.

Twitter: @IrasemaAndres

